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Un PAN que salió             
crudo... otra vez

M
arko Cortés 
arrasó en Si-
naloa en la vo-
tación interna 
del PAN.

El candidato a dirigir el Co-
mité Ejecutivo Nacional se co-
locó como virtual ganador en la 
entidad de acuerdo a los datos 
preliminares, obteniendo 2 mil 
499 votos contra 942, a favor de 
Manuel Gómez Morín Mar-
tínez del Río.

Lo que sí fue una sorpresa 
fue la diferencia de votos entre 
los dos candidatos.

Aunque se podría decir que 
fue una votación desdeñada, 
ya que sólo votó el 40% del pa-
drón panista, pero es lo que se 
estila en las elecciones mexica-
nas tampoco crean que cuando 
votaciones la gente se vuelca 
a votar.

Se ven muchos, pero a la hora 
de los números el abstencionis-
mo siempre aparece.

Según los organizadores, la 
votación se realizó de manera 
ordenada.

Ordenada, pero las acusa-
ciones estuvieron a la orden 
del día.

En un audio se f i ltró que 
Loar López, Secretario Gene-
ral del albiazul, se convirtió en 
operador político en Sinaloa, 
del aspirante a la dirigencia na-
cional, al invitar a los panistas 
a un evento de Marko Cortés.

Pero tanto Sebastián Za-
mudio, dirigente estatal del 
PAN y el mismo Loar López, 
argumentaron que este último 
contaba con licencia de su car-
go en el partido. 

La andanada de acusaciones 
se dejó venir y resurgieron los 
calificativos de corruptos, trai-
dores, etcétera.

Dicen que el PRI no ha apren-
dido de sus errores, pero parece 
que el PAN tampoco. 

Dejarán solo a                        
Estrada Ferreiro

El descontento de las bases 
morenistas en contra de Jesús 
Estrada Ferreiro puede esca-
lar pronto a una confrontación 
directa entre el Poder Legisla-
tivo y el Alcalde de Culiacán.

El desgaste del recién estre-
nado munícipe es acelerado.

En las filas de la mayoría en 
el Congreso local el malestar 
que ha producido la naciente 
gestión de Estrada Ferreiro 
manda las primeras señales.

Como se recordará, un pri-
mer choque con legisladores 
morenistas se produjo con el 
anuncio-imposición, al querer 
eliminar, “por sus pistolas”, 
descuentos por pago de predial 
a jubilados y pensionados, que 
¡ya se marcan en la ley!

Cuando diputados de la ban-
cada le “leyeron la cartilla” en 
una reunión privada, de que 
con ellos no contaría para tal 
aberración, Estrada estalló de 
coraje y tuvo que recular.

Ahora los “focos rojos” de 
la relación diputados-Alcalde 
se encendieron por la margi-
nación de Estrada a las huestes 
que sudaron la camiseta, calle 
por calle, para sembrar la idea 
de un cambio.

Pero Estrada, morenista de 
cuño priista, se rodeó de un ga-

binete con lo que las huestes de 
AMLO más detestan.

Ahora diputados buscan 
deslindarse cuanto antes de 
“su” Alcalde. Una segunda se-
ñal de ello la dieron en la sesión 
del martes 6, cuando ¡ninguno! 
de los 23 diputados de la ma-
yoría subieron a tribuna para 
defenderlo de la tunda que le 
estaba propinado el PRI, en voz 
de Ana Cecilia Moreno.

“Autoritario” “insensible”, 
“ignorante de la ley”, es lo me-
nos que le dijeron. 

Obras detonantes
Importantes proyectos plan-

teó el Gobernador de Sinaloa, 
Quirino Ordaz Coppel , en 
reunión con el próximo titular 
de la Secretaría de Comunica-
ciones y Transportes, Javier 
Jiménez Espriú.

El objetivo es detonar el de-
sarrollo y economía del estado 
y aunque algunos ya son pro-
yectos conocidos, son parte de 
un paquete bastante atractivo 
para los inversionistas y para 
los sinaloenses.

Vea usted si no, entre los 
planteamientos del Goberna-
dor están, la continuidad de la 
carretera Badiraguato a Parral, 
Chihuahua;  modernizar y dra-
gar los puertos de Mazatlán y 
Topolobampo, construir rúas 
alimentadoras a zonas amplia-
mente agrícolas para facilitar 
el traslado de cosechas, además 
de  ampliar la ruta del “Chepe” 
a Mazatlán.

Un proyecto novedoso es-
taría destinado para la capital 
sinaloense y consiste en tras-
ladar del Centro de Culiacán 
hacia las afueras de la ciudad, 
la estación ferroviaria que está 
ubicada justo frente a Palacio 
de Gobierno.

Buen paquete, esperamos 
que la administración de An-
drés Manuel López Obrador 
lo tome en cuenta.

Entre amparos te veas...
No solo los empresarios 

constructores del Tiburonario 
de Mazatlán han solicitado am-
paros a la justicia, también hay 
dos ex funcionarios que andan 
queriendo el recurso pero a és-
tos no se les han otorgado.

Con juicios en proceso con-
tra dos ex funcionarios de la ex-
tinta Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas, por 
irregularidades halladas en el 
proceso de licitación para obras 
del Tiburonario, los nombres 
del ex titular de la dependen-
cia José Luis Sevilla Suárez, 
y otro jefe de departamento, 
han aparecido en las listas de 
acuerdos de juzgados federales 
en Culiacán.

Pero nanay les dicen, ya que 
las únicas acusaciones forma-
les de parte de la Fiscalía Gene-
ral del Estado, hasta el momen-
to, son en contra de Dionisio 
Sánchez Félix, ex director de 
control administrativo de la 
SDUOP, y José Luis Ulloa Mi-
randa, ex jefe del Departamen-
to de Seguimiento Documental 
de Contratos.

E l   C E n t i n E l A

Karen BraVo/                                   
SiBeLy Cañedo

M arko Cortés arrasó la 
votación interna del 
Pan en Sinaloa. Cor-
tés se colocó como 

virtual ganador en la entidad, 
obteniendo 2 mil 499 votos con-
tra 942 a favor de Manuel Gómez 
Morín Martínez del Río, según 
informó Rosario Torres Norie-
ga, presidenta de la Comisión 
Auxiliar Estatal de Sinaloa, para 
el proceso de elección del Presi-
dente del CEN.

"Eso es lo que nos arroja el 
resultado preliminar que nos 
dieron", comentó.

En total se registró una par-
ticipación de 40 por ciento de 
participación de la militancia, en 
los 18 municipios de la entidad, 
detalló la panista.

La jornada inició a las 09:00 
horas y las casillas fueron ins-
taladas puntualmente, informó 
Torres Noriega. Las votaciones 
se llevaron a cabo de manera 
ordenada, salvo por unos inci-
dentes menores en Navolato y 
Choix.

"Fue falta de información o de 
comunicación en Navolato, por 
ejemplo, la forma en que debían 
votar las personas que no apare-
cían en el padrón", detalló.

En Choix, lo integrantes de la 
mesa de votaciones, no permi-
tían votar a unos militantes por 
sanciones que fueron emitidas 
contra ellos, precisó la panista.

"Sin embargo la convocato-
ria es muy clara, todos los que 
aparezcan en el padrón electo-
ral podrán votar, el único re-
quisito es que contaran con su 
credencial de elector o con la 
credencial del partido, siempre 
y cuando cumpliera con los re-
quisitos", dijo.

Los paquetes electorales de 
las votaciones internas del PAN, 
serán contabilizadas y entrega-
das en la instancia correspon-
diente en la Ciudad de México, 
informó Torres Noriega.

Hasta el cierre de esta edi-
ción, las boletas todavía no lle-
gaban en totalidad a las instala-
ciones del PAN estatal.

Triunfo polémico
El arrasador triunfo de Marko 

Elección interna del PAN

Marko Cortés, virtual 
ganador en Sinaloa

Cortés obtuvo 2 mil 499 votos contra 
942 a favor de Manuel Gómez Morín, 
según los resultados preliminares

Los panistas sinaloenses salieron a votar pero no lo hizo la mayoría, votaron menos de la mitad, de 
acuerdo a cifras preliminares.
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8,967
Es el padrón panista en 
Sinaloa

40%
De la militancia votó ayer

40%
De la militancia votó en 
Sinaloa

3 mil 471 votos
Votos emitidos

2 mil 499 votos
Obtuvo Marko Cortés

942 votos
Manuel Gómez Morín

30
Votos fueron anulados

Cortés en Sinaloa, se dio en un 
contexto de polémica tras la fil-
tración de un audio donde Loar 
López detalló cómo fue operador 
político en Sinaloa, del aspirante 
a la dirigencia nacional.

En el audio proporcionado a 
Noroeste, Loar López invitó a 
los panistas al evento de Marko 
Cortés organizado en Sinaloa el 
pasado 2 de noviembre.

Ahí detalló que en el evento 
también participarían figuras 
de la talla de Alejandro Higuera 
Osuna y Adolfo Rojo Montoya 
"El Popo".

Después de que Noroeste pu-
blicara la nota, Sebastián Zamu-
dio, dirigente estatal del PAN, y 
el mismo Loar López, argumen-
taron que este último contaba 
con licencia de su cargo en el 
partido, sin embargo, no existe 
registro de ello.

Arrasa en Mazatlán
En la elección interna para 

renovar la dirigencia nacional 
del PAN, Marko Cortés Mendoza 
arrasó en Mazatlán con 510 votos 
contra 141 de su contendiente, 
Manuel Gómez Morín Martínez 
del Río, nieto del fundador del 
partido.

De un padrón de cerca de mil 
900 panistas con derecho al voto, 
fueron 657 los que acudieron a 
las urnas, lo que representa una 
participación del 33 por ciento.

La de Mazatlán es una de las 

militancias más nutridas y par-
ticipativas de Sinaloa, estado 
que cuenta con un padrón de 
8 mil 967 panistas.El dirigen-
te del comité municipal, Jesús 
Antonio Sánchez Solís, señaló 
que es la proporción promedio 
de elecciones de este tipo, por lo 
que evalúa el ejercicio democrá-
tico como una jornada positiva, 
además de tranquila, a pesar de 
algunas diferencias entre los 
militantes.

"Estamos en una familia, no 
tenemos que andar peleando, 
sabemos que hay muchas dife-
rencias todavía, no hemos po-
dido romper ese tema, pero este 
ejercicio de democracia que el 
PAN siempre ha llevado, creo 
que poco a poco vamos a ir prac-
ticándolo con mayor gente", de-
claró luego de dar a conocer el 
conteo oficial.

Sánchez Solís no comparte las 
denuncias de que hubo una "car-
gada" a favor de Marko Cortés. 
Bajo su perspectiva no ayudan 
a la integración del partido, pe-
ro considera que el PAN es una 
institución política fuerte que 
resistirá gracias al respaldo de 
los ciudadanos.

En unos momentos más, se 
dará a conocer quiénes fueron 
los elegidos para presidir el 
Comité Ejecutivo Nacional del 
PAN y la secretaría general del 
partido.

En la primera planilla se re-
gistraron Manuel Gómez Mo-
rín Martínez del Río y Mirelle 
Montes; y en la segunda, Marko 
Cortés Mendoza y Héctor Larios 
Córdova.

n Sinaloa, quinto lugar en 
fosas clandestinas.

n Renuncia Felipe Calderón 
al Partido Acción Nacional.

n Le tenemos los detalles de 
la elección de dirigente en el 
PAN nacional.

n Marcharon en la Ciudad de 

México contra consulta de 
AMLO por aeropuerto.

n Ley de Publicidad Oficial 
debe incluirse en presupues-
to del próximo año, afirma 
Diputada Merary Villegas.

Karen BraVo

La ley para la regulación de la 
publicidad oficial debe quedar 
lista para que sea reflejada en la 
Ley de Ingresos y Presupuesto 
de Egresos del 2019, sentenció la 
Diputada federal, Merary Ville-
gas Sánchez.

"Esta iniciativa es una que se 
tiene que empezar a trabajar des-
de ya", dijo.

"Tenemos bien en claro que 
esta iniciativa tiene que quedar 
antes de que nos llegue el pro-
yecto del presupuesto 2019", ar-
gumentó.

En el mes de octubre el Dipu-
tado federal por Morena, Pablo 
Gómez presentó una iniciativa 
de ley para regular la publicidad 
oficial. El pasado 7 de noviem-
bre, las organizaciones civiles, 
Iniciativa Sinaloa, Artículo 19 
y Fundar también anunciaron 
una propuesta ciudadana para 
el otorgamiento de publicidad 
oficial.

"El proyecto de Morena coin-
cide con la exigencia que ellos 

Ley de Ingresos y PresuPuesto de egresos deL 2019

debe incluir ya regulación a 
publicidad oficial, dice Villegas

Merary Ville-
gas, Diputada 
federal.F
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MESAS DE TRABAJO
La Diputada federal, Merary 
Villegas, señaló que deben 
iniciarse mesas de trabajo 
para redactar el dictamen de 
sobre la ley para regulación 
de la publicidad oficial en 
medios de comunicación

están plasmando, están exi-
giendo transparencia a la hora 
de asignar la partida para pu-
blicidad oficial, que sea de una 
manera equitativa y coincidimos 
completamente, además de la 
reducción de la misma", detalló 
Merary Villegas.

Tras la presentación de las 
iniciativas para la regulación 
de la publicidad oficial, deben 
crearse mesas de trabajo y so-
cializarse las propuestas para la 
creación del dictamen, señaló la 
legisladora.

"Esto se debe llevar a cabo 
para lograr sacar un dictamen 
consensuado y un dictamen que 
cubra más las demandas y que 
quede plasmado lo más justo po-
sible", dijo.

"En el marco también para la 
elaboración del presupuesto de 
ingresos y egresos de 2019, de-
be de quedar ya ahí plasmado la 
regulación de esta asignación", 
comentó.

Además de la reducción del 
presupuesto asignado a la pu-
blicidad oficial, buscarán esta-
blecer normas regulatorias para 
el ejercicio y otorgamiento del 
recurso destinado a este rubro, 
puntualizó Villegas Sánchez.

"Sabemos que esta asignación 
actualmente favorece a los gran-
des, a las empresas grandes, creo 
que es un muy buen momento pa-
ra meternos a trabajar este tema 
y para apoyar a la prensa libre, a 
la libertad de expresión", opinó.


